



Immigration: l'Autriche veut introduire un système à points à partir de 2011

VIENNE, 9 déc 2010 (AFP) - L'Autriche veut introduire à partir de juillet 2011 un système à points, présenté jeudi, pour attribuer aux étrangers hors UE des permis de séjour selon leurs qualifications et les besoins de l'économie autrichienne.

Le nouveau dispositif, qui doit remplacer les quotas actuels, est intitulé "carte rouge-blanc-rouge" ("RWR-Card") d'après les couleurs nationales.

Il comprend trois catégories : personnel très qualifié, personnel qualifié pour des professions ayant des difficultés de recrutement --par exemple infirmier, couvreur, soudeur ou carreleur--, autre personnel qualifié.

Le système privilégie les migrants jeunes, diplômés de l'enseignement supérieur, ayant de l'expérience professionnelle et des compétences linguistiques.

Avoir travaillé ou étudié en Autriche apporte des points supplémentaires. La maîtrise de l'allemand n'est pas obligatoire pour les candidats, mais entre en compte dans la note finale. Dans certains cas, les proches doivent par contre avoir au minimum des rudiments d'allemand.

L'obtention de la note minimale donne droit à un titre de séjour et au droit de travailler en Autriche, pour le demandeur et sa famille. La petite république alpine, qui a besoin d'immigration pour assurer la pérennité de ses systèmes sociaux selon les experts, compte distribuer 8.000 cartes RWR par an.

Plus de 38.000 extra-communautaires se sont installés dans le pays en 2009, dont 15.800 demandeurs d'asile, selon les données officielles.

Le projet, salué par le patronat, doit être encore soumis au conseil des ministres en février, et validé par le parlement. Il déchaîne déjà la colère de l'extrême-droite qui estime que le dispositif "va conduire à plus d'immigration", selon un communiqué du FPÖ.

Les écologistes de Die Grünen reprochent de leur côté au système son manque d'ambition. Les déclarations de la ministre de l'Intérieur Maria Fekter "associant constamment migrants et criminels" dissuadent les étrangers qualifiés de venir en Autriche, a aussi souligné l'une de leur porte-parole Alev Korun.